

"Ça remonte" les modestes apôtres de la cause agricole, les promoteurs de la culture moderne contre l'entêtement et les préjugés de la vieille routine. C'est un bonheur d'entendre proclamer que l'agriculture, la plus progressive de toutes les formes d'exploitation, n'est pas un vulgaire métier, mais un art, une science, une industrie des plus dignes d'intérêt..."

"Ça remonte" nos fils d'habitants au-dessus de l'abjection dont on a entouré trop souvent leur origine dans certains milieux professionnels, et éducationnels.

"Ça remonte" les brillants étudiants de nos collègues fascinés par la terre, de leur prouver la noblesse de la profession agricole.

"Ça remonte" les étudiants de nos écoles d'agriculture dans l'estime qu'ils doivent avoir de leur profession, en les vengeant contre les critiques malsaines et le dédain systématique des enracinés des pratiques ancestrales.

"Ça remonte"... les cultivateurs de progrès qui voient leurs efforts couronnés de succès.

"Ça remonte" tout le monde jusqu'au Grand Pourvoyeur du pain de l'humanité dont le cultivateur est le coopérateur le plus actif, le plus zélé, le plus distingué.

"Ça remonte"... Il faudrait utiliser plus souvent la merveilleuse puissance de ce remontoir, et les expositions locales devraient se multiplier.

"C'EST BIEN VRAI!.."

A M. Joseph Paquet

Brillante semaine agricole à Trois-Pistoles! Auditoire d'élite, attentif et désireux de s'instruire!

J'étais à l'hôtel, la figure dérobée derrière un journal que j'essayais de lire attentivement. Des gens causaient à l'aise dans un coin de la salle... Mon oreille devint plus attentive que mon œil, quand le mot "agriculture" fut prononcé à haute voix.

Nazaire, en bourrant sa pipe d'une façon distraite, risqua une petite critique pour faire prendre la conversation:

—Les professeurs des Cours Abrégés, ce sont des gens bien instruits, il n'y a pas de doute, mais ils ont les mains blanches comme des maîtresses d'école, et ils ne doivent pas travailler à la terre, tous les jours, comme nous...

Pierre donna la réplique à son interlocuteur en bénéficiant de la flamme de son allumette:

—Comprends-tu, mon pauvre Nazaire, que si ces gens-là labouraient à cœur de jour, comme toi cet automne, ils n'auraient pas pu apprendre tout ce qu'ils savent. Ce sont des hommes qui ont été élevés sur des fermes, qui ont étudié, lu et vu dans toutes les parties de la province et dans plusieurs pays. Ce qu'ils ont trouvé de mieux, ils viennent nous le raconter avec beaucoup de bon sens..."

L'ardeur de Pierre nuisait à l'ardeur de sa pipe. Il esquissait un large geste et sa pensée franchissait la distance du cerveau à la lèvre, avec une lenteur